

## Programa de Investigación de las Cadenas Productivas

Unidad de Comunicación Social



COMISIÓN NACIONAL FORESTAL

## Se supera la meta: Se integran 7 cadenas

# productivas forestales

La CONAFOR, a través de su Gerencia de Investigación de las Cadenas Productivas, se planteó como meta para 2003, promover la integración de 3 cadenas productivas forestales en el país, la cual ya fue rebasada, pues de enero a la fecha, con una inversión de 5.5 millones de pesos, 7 grupos finalizaron su proceso de integración. Esto representa un avance del 200% con respecto a la meta.

Estos grupos que ya integraron sus cadenas productivas se encuentran en: Santiago Papasquiari, Durango; Guachochi, Chihuahua; Ciudad Madera, Chihuahua; Cuatro Ciénegas, Coahuila; Tlaxcala, Tlaxcala; Escárcega, Campeche y en Nahuatzen, Michoacán.

Asimismo, con la asesoría y facilitación de la CONAFOR, los estados de Querétaro, Jalisco y Puebla, iniciaron ya con el proceso de organización de la cadena productiva forestal.

Para 2004, la CONAFOR tiene como expectativa concluir con 5 procesos más de integración en igual número de estados, orientados al proceso de productos no maderables y maderables. Se contempla una inversión inicial de 5.5 millones de pesos.

La CONAFOR seguirá trabajando en el seguimiento y consolidación de las cadenas productivas que ya concluyeron su proceso de integración, para asesorarlas en su proceso de consolidación, así como en la parte de financiamiento y comercialización de sus productos.

2003

El Programa Nacional de Cadenas Productivas de la CONAFOR, se diseñó como una estrategia para mejorar, entre otras cosas, la competitividad de la industria forestal del país, que enfrenta enormes retos en el esquema de libre comercio internacional, que coloca a los empresarios mexicanos en competencia con otros similares que poseen mayor desarrollo tecnológico, grandes superficies de plantaciones, buenos financiamientos, una organización eficiente, así como estrategias de comercialización que desplazan a los empresarios locales.

El objetivo de este programa es elevar la calidad de vida de quienes participan, como resultado de la disminución de costos y mayor competitividad al integrar cadenas forestales productivas, lo que significa que tanto los productores como quienes transforman la materia prima y hacen llegar los productos hasta el consumidor final, trabajan concertadamente con visión de largo plazo.

Una cadena productiva forestal se conforma por productores, industriales, comercializadores, transportistas



y representantes de organismos públicos de los tres órdenes de gobierno. La integración de estas cadenas incrementa la competitividad y los ingresos de todos los miembros, además de que asegura la producción a largo plazo y un mejor uso de los recursos forestales. ♣